

ABSTRAK

Fitriyani. *Bentuk dan Makna Ungkapan pada Kumpulan Feature Burung-Burung di Bundaran HI.* Skripsi, Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Jakarta, Juli 2014.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bentuk dan makna ungkapan pada kumpulan *feature* Burung-Burung di Bundaran HI karya Sindhunata. Penelitian ini tidak terikat tempat. Penelitian dilaksanakan pada bulan Maret hingga Juni 2014 selama semester genap 2014. Fokus penelitian ini adalah penggunaan ungkapan pada kumpulan *feature* berdasarkan bentuk dan makna. Objek pada penelitian ini adalah kumpulan *feature* Burung-burung di Bundaran HI. Metode penelitian dalam penelitian ini adalah metode penelitian deskriptif kualitatif. Hasil penelitian ini telah membuktikan bahwa kumpulan *feature* Burung-Burung di Bundaran HI karya Sindhunata terdapat bentuk dan makna asosiasi ungkapan. Dari 89 paragraf yang diambil, terdapat 117 ungkapan. Dari ungkapan tersebut ditemukan bentuk ungkapan berupa kata (37 buah), gabungan kata (65 buah), dan kalimat (15 buah). Selanjutnya, makna ungkapan ditemukan ungkapan berasosiasi peristiwa (29 buah), ungkapan berasosiasi tempat (10 buah), ungkapan berasosiasi bunyi (3 buah), ungkapan berasosiasi warna (1 buah), ungkapan berasosiasi lambang (9 buah), ungkapan berasosiasi penangkapan pancaindra (46 buah), dan ungkapan berasosiasi nama (19 buah). Data tersebut menunjukkan bahwa kemunculan bentuk gabungan kata lebih banyak dibandingkan dengan bentuk ungkapan lainnya karena bentuk ini merupakan bentuk padat artinya tidak terlalu singkat dan susunan kata yang tidak panjang, sehingga pesan yang ingin disampaikan dalam ungkapan dapat dipahami dengan cepat dan tepat. Selain itu, makna ungkapan berasosiasi pancaindra lebih banyak ditemukan karena makna ini berkaitan dengan kemiripan dari fenomena yang ada di kehidupan. Maka, penggunaan ungkapan pada kumpulan *feature* Burung-burung di Bundaran HI karya Sindhunata membuat menarik perhatian pembaca dan tidak membosankan.

Kata kunci : Bentuk ungkapan, makna ungkapan, dan *feature* Burung-Burung di Bundaran HI.